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Abstract

        
Disorders of speech are a common and sometimes even the first symptom of parkinsonism. The various features of parkinsonian speech disorder include repetitive phenomena, disturbances of respiration, dysphonia, and impairment of articulation. This review aims at summarizing the neurologieal, phoniatric, and phonetical data regarding symptomatology, pathophysiology, and therapy of parkinsonian dysarthrophonia.


      
        
Zusammenfassung

        
Im Rahimen eines Parkinson-Syndroms treten häufig Sprechstörungen auf, die gelegentlich sogar das erste Symptom der Erkrankung darstellen. Das klinische Bild ist vielgestltig und kann Veränderungen von Respiration, Stimmgebung, Artikulation und Sprechantrieb in wechselnder Ausprägung beinhalten. 


        
 Die vorliegende Arbeit versucht, unter Berücksichtigung der neurologischen, phonetischen und phoniatrischen Literatur, einen Überblick zum gegenwärtigen Stand des Wissens um Symptomatologie, Pathophysiologie und Therapie der Parkinson-Dysarthrophonie zu geben.
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